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委员支招大气污染治理

十二届人大三次会议今天开幕 大会发言人傅莹昨天答记者问时表示

本报讯 （记者 周美玉 ） 十
二届全国人大三次会议今天上午
正式开幕， 15日上午闭幕， 会期
10天半。 昨天， 大会举行首场新
闻发布会， 大会发言 人 傅 莹 就
大 会 议 程 和 人 大 工 作 相 关 的
问 题 回 答 中 外 记 者 提 问 ， 涉
及 食 品 安 全 、 环 保 等 相 关 民
生问题。

新环保法对污染零容忍
今年是傅莹第三年担任大会

新闻发言人。 在回答记者提的关

于环保问题时， 傅莹直言， 环境
问题成为社会上最关注的大事
儿， 群众关心， 党中央、 国务院
也高度重视， 可以说这一段时间
是出重手在治理环境问题。

全国人大常委会经过四次审
议 ， 出台了新环保法 。 傅莹表
示 ， 新环保法堪称是 “史上最
严” 的环保法， 是 “有牙齿” 的
环保法， 对污染问题零容忍。

食品网购第三方平台应担责
傅莹说， 中国人有句话说 ，

民以食为天， 食品安全是一个天
大的事。 “2014年对食品安全法
的修订进行了第二次审议， 修改
的力度比较大， 从104条增至145
条， 修改的重点包括突出预防、
全程监管 、 加大处罚和社会共
治。”

“网购” 是现在比较普遍的
社会消费方式， 傅莹介绍， 在草
案当中专门增加了新的规定。 比
如对网络食品交易第三方平台的
提供者， 也要求承担相应的责任
和义务， 切实保障消费者的合法

权益。

两年来39名人大代表被罢免
十二届全国人大以来， 有39

名全国人大代表因为涉嫌违法违
纪辞职或被罢免 。 针对这个问
题， 傅莹表示， 十二届全国人大
将近3000名代表， 两年来已经有
39名代表因为违纪或者是违法被
终止了代表资格。 但绝大多数代
表还是做得非常好的， 很多代表
都是行业的优秀人物。 “这一方
面反映了当前我们大力反腐， 另

一方面也是我们加强了对代表监
督的效果。”

反家暴法下半年提交审议
家庭暴力是社会隐痛， 傅莹

介绍， 中国正在制定第一部反对
家庭暴力的法律， 下半年有望提
交审议， 征求意见稿已经出台并
向社会公布。

“通过这部法的讨论 ， 通过
这部法的出台， 能够提高全社会
反对家庭暴力的公民意识， 鼓励
以德治家。” 傅莹说。

我们看到， 一些雾霾严重的城
市 ， 陆续实施控煤 、 控车 、 控油 、
治污等必要措施 。 贾康委员认为 ，
用这些简单化行政手段进行治理 ，
不仅容易引发社会矛盾， 而且治标
不治本。 因此， 谈论治理前， 先要
搞清雾霾的成因。

贾康表示， 雾霾的成因与我国
国情紧密相关 ： 第一 ， 我国约94%
的人口聚居于仅占43%左右国土面

积的黑河—腾冲线东南方， 使能源
消耗、 环境污染压力呈现 “半壁压
强型”。 第二， 我国基础能源主要是
煤炭 ， 目前全国电力供应中约80%
是需要烧煤的火电。 第三， 我国在
特定发展阶段形成了重化工业支撑
的超常规、 粗放式、 外延型快速发
展模式， 污染因素高度集中而难以
有效化解。
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本报讯 （记者 孙艳 ) 据统
计 ， 目前我国心血管病患者2.9
亿人 ， 每年死亡人数近300万 ，
平均10秒死亡1人， 今后20年我
国心血管疾病发生数上升幅度将
超过50%。 全国政协委员吴以岭
建议， 必须改变目前重治疗轻预
防的倾向， 完善慢性重大疾病防
治体系建设， 全面推进健康社会
发展。

世卫组织统计表明， 目前西
方发达国家心脑血管病等慢性重
大疾病发病率已呈现下降趋势，
而我国由于医疗卫生体系建设对

慢性重大疾病的防治体系不够完
善， 导致国内心脑血管病、 糖尿
病等重大疾病近10年来发病率及
死亡率仍呈直线上升趋势。 若不
加以控制， 将成为我国社会和家
庭的重大负担， 严重影响全面实
现小康社会的发展战略。

“这些重大疾病病程时间长，
早期预防成本低效果好， 晚期危
害大诊治费用大， 社会家庭成本
高， 因此必须改变目前重治疗轻
预防的倾向。” 吴以岭委员建议，
完善慢性重大疾病防治体系， 对
高风险人群尽早采取防治措施。

本报讯 （记者 孙艳 ） 全国
政协委员石文先此次上会把目光
指向天量的彩票资金， 他认为 ，
彩票资金不应成为 “糊涂账 ”，
也不能成为少数人觊觎的 “唐僧
肉”， 建议实行常态化审计监督，
将审计结果向社会如实公开， 重
建彩票社会公信力。

统计数据表明， 截至2014年
9月， 我国福利彩票和体育彩票
销售额累计已超过 1.7万亿元 。
石文先表示 ， 这些资金流向何
方， 公众应该知晓。

石文先建议将当前的彩票分
散发行模式， 改为国务院授权单

一部委对福利彩票和体育彩票进
行统一发行管理的模式。 同时，
石文先建议在 《条例 》 中增加
“由财政部门公开聘请会计师事
务所每年对彩票资金进行强制审
计” 的规定。

医疗卫生体系建设应突出预防
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李娜、孙金中、王珂：公司多次与你们联
系到公司项目部报到上班，你三人无正当理
由均不到项目部报到上班，严重违反了公司
的规章制度,请自公告之日起 15 日内到公司
报到,服从公司工作安排，逾期公司将依据相
关法律规定予以解除劳动合同。 特此通告送
达。
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“两会蓝” 如何天天见

本报讯 （记者 孙艳） 全国两会正在召开， 北京出现 “两会蓝”。 但 “两会蓝” 如何天天见，
治理雾霾依然是政协委员们热议的焦点。

全国政协委员、 中华全国律师
协会副会长朱征夫认为， 目前浙江、
广东等省各自出台了当地的排污许
可办法， 但都是各地搞各地的， 现
在全国缺少统一的排污许可证制度。
朱征夫建议推行全国性的排污许可
制度， 可以设立环保警察赋予执法
权。

朱征夫指出， 大气污染不是一

个省的问题 ， 全国各地密切相关 ，
当务之急全国应该出台排污、 治污
的统一的 、 基础性的制度 ， 同时 ，
应该严格落实相关法 律 、 法 规 ，
“超标排放的企业就要严厉处罚 ”。
要像森林公安一样， 赋予环保部门
执法权、 侦查权， 让环保执法者的
权力更大一些， 设立环保警察， 让
他们手上有 “枪”。

全国政协委员 、 河南大学校长
娄源功对环保问题非常重视， 此次
两会他带来了 《关于进一步加强大
气灰霾治理的建议》 的提案。 娄源
功认为， 做好大气污染防治工作事
关经济社会可持续发展， 事关人民
群众身体健康。 政府要牵好头， 让
全社会都行动起来， 同呼吸、 共命
运、 齐奋斗， 形成齐抓共管、 多策

并举、 合力治污的良好局面。
娄源功提出 ， 综合运用法律 、

经济、 技术和行政等多种手段， 综
合采取经济处罚、 按日计罚、 查封
扣押、 停产限产、 移交司法等多种
措施， 综合协调政府、 部门、 公众
等多方面力量， 充分发挥政府各部
门和社会各界的作用， 形成治霾防
污的社会合力和整体氛围。

冯 丹 龙 委 员 带 来 一 组 数 据 ：
2012年中国仍是二氧化碳排放最大
国 ， 占全球总排放量的四分之一 ；
2013年以来， 全国平均雾霾天数为
52年来之最， 且大气污染呈现地区
污染抱团的趋势， 如北京、 天津和
河北地区的强霾污染。

我国针对循环经济 、 低碳经济
和生态工业园出台了若干支持政策，
客观上有效支持了绿色增长， 但在
国家制度体系层面并没有跟上。

冯丹龙委员建议， 必须把经济、

环境、 社会的发展集中在一个综合
框架下 ， 制定国家绿色增长战略 ，
并纳入国家规划， 以有效支持两个
拐点的实现： 到2020年， 在二氧化
碳排放基本不增长的情况下实现经
济增长； 到2030年， 二氧化碳排放
绝对量减少的情况下， 经济保持持
续增长， 使中国2050年的二氧化碳
排放下降到2005年的排放水平甚至
更低。 因此， 绿色增长战略是指引
我国平稳高效地实现到2050年两个
拐点转变的具有路线图意义的保障。

贾康：治雾霾先要弄清成因

冯丹龙：制定国家绿色增长战略

娄源功：让全社会都行动起来

朱征夫：设环保警察赋予执法权

吴以岭委员：

石文先委员：

彩票应实行常态化审计监督

本报讯 （记者 孙艳 ） 记者
在昨天的全国政协小组讨论会上
获悉 ， 全国总工会将联名提案
《关于推动用人单位建立防治工
作 场 所 性 骚 扰 机 制 的 提 案 》 。
提 案 建 议 ， 防 治 工 作 场 所 性
骚 扰 机 制 应 扩 展 到 不 同 所 有
制的单位， 目前北京部分单位开
始试点。

2013年7—8月， 由国务院法
制办、 卫计委、 全总和全国妇联
有关专家发布的对 《女职工劳动
保护特别规定》 贯彻落实情况的
专项调查报告指出 ， “新 《规
定》 第11条增加了防治职场性骚
扰的规定， 但从调查的情况看，
该规定过于原则。 建议地方在修
订实施细则中规定工作场所性骚

扰的定义、 用人单位防治性骚扰
的责任与机制。”

2014年在厦门大学、 北京大
学等校园发生性骚扰事件， 引起
社会对女性遭受性骚扰问题的关
注和担忧。 就此， 全总女职工委
员会组织专家委员会成员将 “在
用人单位建立防治工 作 场 所 性
骚扰机制 ” 作为 2014年重点调
研 课 题 ， 赴 河 北 、 福 建 进 行
了调研。

调查表明， 随着中国经济和
社会结构的变动以及社会观念的
变化， 工作场所性骚扰状况日趋
严重。 虽然大部分单位报告说没
有发生过性骚扰事件， 但性骚扰
事件并非不存在， 原因在于女工
不愿向单位和工会组织举报。

将联名提案防工作场所性骚扰
全国总工会：


